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Protokoll der Mitgliederversammlung des ASV Altenlingen 1965 e.V., 

vom 02.02.2025, im Vereinslokal Gaststätte Timmer 

1. Begrüßung 

Die erste Vorsitzende Dr. Andrea Thiel eröffnet um 17.45 Uhr die Generalversammlung und 

begrüßt die teilnehmenden Mitglieder des ASV Altenlingen. Besonders begrüßt werden 

konnten Jörg Rieken als Ortsbürgermeister und die Vertreter der ortsansässigen Vereine, 

sowie Gerd Weinelt, Ali Janßen und Hermann Bruns als Mitglieder des Ehrenrates. 

 

Besonders begrüßte die Vorsitzende den Vertreter des Kreissportbundes Harald Kuhr, der 

Grüße von dem verhinderten Präsidenten des KSB, Michael Koop, ausrichtete. 

 

Frau Dr. Andrea Thiel stellte weiter den Gesamtvorstand vor: 

• Heinz Silies, 2. Vorsitzender 

• Maria Krieger, 3. Vorsitzende, Schriftführerin 

• Christoph Lambers, Kassenwart 

Sowie die Leiter*innen der einzelnen Abteilungen: 

• Max Nie Hoegen als Vertreter der Fußball-Seniorenabteilung 

• Michael Krause als Vertreter der Jugendfußballabteilung 

• Udo Scheyk, Tennisabteilung, kurzfristig verhindert 

• Susanne Seidel, stellvertretend für Stephan Seidel, Abteilungsleiter der Turnabtei-

lung, der krankheitsbedingt fehlt  

• Rafael Kösters, Tischtennisabteilung – kurzfristig verhindert 

• Bernd Hilmes, Kegelabteilung 

• Ingo Lampenschulten, Bouleabteilung 

• Michael Bode Späth, Dartsabteilung -kurzfristig verhindert- wird vertreten durch Kai 

Lethmathe 

 

2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Die satzungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 

Es sind 142 Mitglieder anwesend, siehe Teilnehmerliste (liegt dem Protokoll aus Daten-

schutzgründen nicht bei). 

 

Anschließend wird der im letzten Jahr verstorbenen Mitglieder gedacht. 

Verstorben sind: 

• Jutta Brox 

• Hermann Gruber 

• Clemens Blockhaus 
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3. Genehmigung des Protokolls der GV vom 04.02.2024 

Das Protokoll wurde im Nachgang der Versammlung zum Download auf der Homepage ver-

öffentlicht und liegt in der Sitzung zur Einsichtnahme aus. 

 

4. Bericht der 1. Vorsitzenden 

In ihrem vorgetragenen Referat erläuterte die erste Vorsitzende Andrea Thiel die Themen 

des vergangenen Jahres und die zukünftigen Aufgaben: 

• Mitgliederbestand zum 01.01.2025: 1716, davon 1081 männliche und 635 weibliche 

Mitglieder. Damit ist der ASV im Landkreis Emsland weiterhin unter den Top 10 der Ver-

eine, derzeit Platz 7. 

• Im Jahr 2024 wurden 5 Vorstandssitzungen durchgeführt und in diversen kleineren Krei-

sen wurden Schwerpunkte bearbeitet. 

 

Es ist im letzten Jahr wieder viel auf der Sportanlage passiert: 

➢ Umbau des Unterstandes und Versorgungspunktes, dieser konnte unter Aufbrin-

gung von sehr viel Eigenleistung zum Abschluss gebracht werden. Gefördert durch 

LSB/KSB, Landkreis Emsland und der Stadt Lingen. 

➢ Pflasterung rund um Platz 3 konnte fertig gestellt werden, auch hier wurden viele 

Arbeitsstunden und Eigenleistungen eingebracht. Gefördert wurde diese Maßnah-

me auch durch den Landkreis Emsland und Stadt Lingen sowie RWE. 

➢ Das Großprojekt Umbau der Tennisplätze/Klimacourt wurde nach einigen Schwie-

rigkeiten noch nicht zum gänzlichen Abschluss gebracht.  

 

• Anträge bei der Stadt Lingen wurden gestellt. 

➢ Mähroboter kommen auf Platz 2, 3, und 4 mittlerweile zum Einsatz. 

➢ Der Ballfangzaun an Platz zu den Nachbarn wurde erhöht 

➢ Copa 2024 wurde wieder durchgeführt, mit noch mehr Dorffestcharakter, trotz 

nicht so guter Wetterbedingungen war die Resonanz insgesamt gut, so dass eine 

Spende an den Krebsfond Lingen erfolgen konnte. 

 

• Der Seniorennachmittag fand traditionell in Kooperation mit allen Altenlingener Verei-

nen am 1. Advent 2024 im Saal Timmer statt. Statt eines Theaterstückes der Landjugend 

gab es in diesem Jahr einen Vortrag über den Ortsteil Altenlingen durch Herrn Eyink. Ein 

besonderer Dank gilt allen Helfer*innen für den gelungenen Nachmittag. 

 

• Geplante Maßnahmen: 

➢ Erneuerung der Ballfangzäune zwischen Platz 2 und 3, an Platz 4 (große Zeckenge-

fahr) sowie zu den Nachbarn an Platz 1 
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➢ Weitere Mähroboter, wenn der Wartungsaufwand geklärt ist. 

 

Die erste Vorsitzende bedankte sich beim gesamten Vorstand für die gute Arbeit sowie bei 

allen Helfern und Gönnern des ASVs, mit dessen tatkräftiger Unterstützung viele Dinge be-

werkstelligt werden konnten. 

 

5. Berichte der Abteilungsleiter 

Die Abteilungsleiter geben einen Rückblick auf das zurückliegende Jahr und ehren ihre Sport-

ler des Jahres: 

 

Sportkegler des Jahres: Hartmut Bruns 

Tischtennisspielerin des Jahres: Franka Frese 

Seniorenfußballer des Jahres: Niklas Lingers 

Jugendfußballer des Jahres: Fiete Brinker 

 

6. Bericht und Entlastung des Kassenwartes 

Kassenwart Christoph Lambers stellt Einnahmen und Ausgaben dar.  

Er listet auch die Salden der abteilungsinternen Konten zum 31.12.2024 auf. Bei der Saldie-

rung von Einnahmen und Ausgaben ergibt sich für das Jahr 2024 ein Minus von rund 8.330 €, 

die nach endgültiger Abrechnung der Umbaumaßnahme Unterstand wieder ausgeglichen 

werden können. 

 

Nach Anregung aus der Versammlung wurden auch dieses Jahr wieder die 2 letzten Vorjah-

reszahlen veröffentlicht und aufgelistet. 

Danach bittet die erste Vorsitzende um den Bericht der Kassenprüfer. Hans Rüy erläutert die 

Prüfung, in deren Verlauf eine ordnungsgemäße Führung der den Kassenprüfern vorgestell-

ten Kasse attestiert wurde. Daraufhin bittet er die Versammlung, dem Kassenwart Entlas-

tung zu erteilen. Diese erfolgt einstimmig. 

 

7. Wahl des Kassenprüfers 

Von den beiden Kassenprüfern scheidet Hans Rüy satzungsgemäß nach 2 Jahren aus. Ali 

Janßen verbleibt im Amt. Aus der Versammlung wurde Manfred Stemann zum neuen Kas-

senprüfer vorgeschlagen. Manfred Stemann wird einstimmig zum zweiten Kassenprüfer ge-

wählt. Dieser nimmt auf Nachfrage die Wahl an. 

 

8. Entlastung des Vorstandes 

Ortsbürgermeister Jörg Rieken erläutert, dass man die Berichte des Vorstandes zur Kenntnis 

genommen habe und sehr gute Arbeit bescheinigen könne. Er beantragt daher Entlastung 
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des Vorstandes, die durch Handzeichen einstimmig erteilt wird. Erste Vorsitzende Dr. Andrea 

Thiel bedankt sich für das dem Vorstand entgegengebrachte Vertrauen. 

 

9. Vorstandswahlen 

9.1 Wahl 2. Vorsitzende(r) (m/w/d) 

Erste Vorsitzende Andrea Thiel erläutert, dass satzungsgemäß die Wahl des 2. Vorsitzenden 

ansteht. Heinz Silies steht für diesen Posten nicht weiter zur Verfügung. 

Im Vorfeld wurden daher viele Gespräche mit möglichen Kandidaten geführt. Es stehen zum 

jetzigen Zeitpunkt jedoch keine Personen zur Verfügung, die sich dieser Aufgabe gewachsen 

sehen. Nachdem aus der Versammlung auch keine Vorschläge gemacht werden konnten, 

stellte Frau Thiel den Vorschlag des Vorstandes vor. 

Daraufhin erklärte sich Maria Krieger bereit, kommissarisch für ein Jahr den Posten der 

2. Vorsitzenden zu übernehmen. Für den Fall ihrer Wahl würde Anne Brinker (Leiterin der 

Fußballjugendabteilung) das Amt des Schriftführers und der 3. Vorsitzenden übernehmen. 

Maria Krieger wurde daraufhin einstimmig zur 2. Vorsitzenden gewählt und nahm diese 

Wahl für ein Jahr an. 

 

9.2 Wahl Kassenwart 

Erste Vorsitzende Dr. Andrea Thiel erläutert, dass satzungsgemäß auch die Wahl des Kas-

senwartes ansteht. Sie bedankt sich bei Christof Lambers, der die Bereitschaft signalisiert 

hat, das Amt weitere 2 Jahre auszuführen. Aus der Versammlung kommen keine weiteren 

Vorschläge. Christof Lambers wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

9. Wahl der /des ASV’er*in des Jahres 2024 

Erste Vorsitzende Andrea Thiel führt die Wahl durch.  

Vorschläge aus der Versammlung werden aufgenommen. 

➢ Mecky Fühner 

• Dank für besonderen Einsatz bei den vergangenen Baumaßnahmen. 

• Koordination der Handwerkerarbeiten 

• Stellen von Anträgen etc. 

Nachdem keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung kamen, wurde eine offene Wahl 

durchgeführt. 

Mecky Fühner wurde einstimmig per Handzeichen zur ASV‘erin des Jahres 2024 gewählt. 

 

10. Ehrungen 

➢ Mit der Goldenen Ehrennadel (§ 2 der Ehrenordnung) für 50 Jahre ununterbrochene 

Mitgliedschaft ehren wir in diesem Jahr: 

• Ulrich Dankelmann  



   

5 

 

• Jürgen Dankelmann 

• Christel Kirchner 

• Herbert Lonnemann 

• Werner Lorenz 

• Heino Sommer 

 

Weiteren Ehrungen wurden vom Vertreter des Kreissportbundes, Herrn Harald Kuhr vorge-

nommen: 

Für langes ehrenamtliches Engagement wurden einige ASV` er mit einer Laudatio geehrt:  

Für ihre Dienste am Platz, unter anderem als „Mittwochstruppe“, mit dem Ehrenamtszertifi-

kat in Gold des KSB Emsland und einem Geschenk des ASV geehrt: 

• Werner Janning 

• Kurt Wohlgefahrt 

• Josef Kahle 

• Paul Olschewski 

• Christoph Kotte 

 

Weiterhin wurden mit dem Ehrenamtszertifikat in Gold des KSB Emsland und einem Ge-

schenk des ASV geehrt: 

• Alfons Jansen 

• Ingo Lampenschulten 

für ihre Dienste als Stadionsprecher, Herausgeber des Wallkamp- Echos. 

 

Eine Ehrung des KSB-Emslandes für langjähriges Engagement im Vorstand und der Ehrenna-

del in Silber sowie einem Präsent des ASV gab es für: 

• Ansgar Wobbe 

Ansgar war zunächst als Kassenwart der Fußballabteilung, dann als 2. Vorsitzender, danach 

1. Vorsitzender und ist bis heute noch aktiv im Hintergrund für den Vorstand tätig. 

 

Eine Ehrung für sein Lebenswerk und das Ehrenamtszertifikat in Gold mit Brillant sowie ein 

Präsent des ASV erhielt: 

• Jürgen Krummen 

Mit Standing Ovation wurde Jürgen diese Ehrung zuteil. Über Jahrzehnte ist Jürgen einfach 

unentbehrlich, so die Worte der 1. Vorsitzenden. 

 

Weiter freute sich Frau Andrea Thiel, eine ganz besondere Ehrung für außerordentliche 

sportliche Leistungen vorzuzunehmen zu dürfen: 
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• Sandra Gornig 

Wurde als Tischtennisspielerin für herausragende sportliche Leistungen ausgezeichnet. Nach 

der Teilnahme an den Stadtmeisterschaften, erfolgten dann die Teilnahme an den Landes-

meisterschaften, den deutschen Meisterschaften bis hin zur Weltmeisterschaft für Senioren 

in Rom.  

 

Allen Geehrten ein großes Dankeschön für das besondere Engagement im ASV Altenlingen! 

 

11. Anträge 

Es wurden bis zum 27.1.2025 keine schriftlichen Anträge beim Vorstand eingereicht. 

 

12. Verschiedenes 

Frau Thiel gab noch ein paar Ausblicke auf anstehende Ereignisse im Jahr 2025: 

➢ Bürgerempfang des Ortsrates Altenlingen am 28.3.2025 19.00 Uhr in der Gaststätte 

Thien 

➢ Einladung zur Teilnahme am Festumzug der 1050 Jahrfeier der Stadt Lingen. Alle 

ASVer*innen und alle Altenlingener*innen sind eingeladen, sich an dem Festumzug 

in mittelalterlichen Kostümen zu beteiligen. Es gibt einen Festausschuss und bald 

wird es dazu auch Flyer geben. 

 

Die erste Vorsitzende Frau Thiel wünschte allen Teilnehmer*innen noch einen gemütlichen 

Ausklang und beendet die Versammlung um 20:20 Uhr. 

 

 

Lingen, den 03.02.2025 

 

 

 

_____________________ _____________________ 

Maria Krieger Dr. Andrea Thiel 

Protokollantin 1. Vorsitzende 

 

 

 

 

 

________________________________ _______________________________ 
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